
  
 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
Aos Senhores Vereadores da Câmara Municipal de Marco-Ceará  

  

EMENTA: Sugere a aprovação de Moção 
de Aplauso ao Senhor Francisco 
Espedito de Sousa, em face de sua 
atuação junto ao esporte amador no 
Município de Marco.  

 

O Vereador que a esta subscreve requer que seja encaminhada a 
matéria em epígrafe e a seguir discriminada:  

Solicito que seja registrada em ata desta Casa Legislativa Moção de 
Aplauso ao Senhor Francisco Espedito de Sousa, em face de sua atuação junto 
ao esporte amador no Município de Marco.  

SALA DAS SESSÕES DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO, em 14 
de abril de 2023.  

  
João Batista Viana 

Vereador 
 
 

Socorro Osterno Neves 
Vereadora 

 
 

Antônio Gildázio Sampaio Menezes 
Vereador 

 
 

Francisco Robério Vasconcelos 
Vereador 

 
 

Antônio Ademar Alencar Neto 
Vereador 

 
MOÇÃO DE APLAUSO Nº 004/2023 



  
 

 

 
 

          
 
 

Edilson dos Santos Vasconcelos 
Vereador 

 
 

Edmilson Leocádio Sampaio 
Vereador 

 
 

Eugenilce Freitas Pontes 
Vereadora 

 
 

Iná Maria Macêdo Osterno 
Vereadora 

 
 

José Erasmo Ramos Soares 
Vereador 

 
 

Rusemberg Gomes Guimarães 
Vereador 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
 

 

 
 
 

Justificativa  
 

Francisco Espedito de Sousa nasceu aos quatro de julho de 1974. Há 
trinta e cinco anos atua no esporte amador no Município de Marco.  

 
Tudo começou em 1988, no Bairro Alemães, quando fundou um time de 

futebol chamado América dos Alemães, que durou um ano e meio, tendo ainda 
como atividade a reunião dos jovens jogadores para palestras e jogos 
comunitários, que alegravam o bairro. Em 1991, passou a se chamar Grêmio dos 
Alemães e perdurou até o ano de 1995. 

 
Nessa época, os jogadores que pertenciam ao extinto Grêmio dos 

Alemães passaram a integrar o recém-criado time Banespa, que reunia jogos de 
futebol e vôlei e contava com um número maior de jogadores. Esse time então 
passou a pertencer ao Conjunto Gaudêncio Leorne. Durante esse período, o 
atual Presidente da Câmara Municipal, Vereador João Batista Viana, passou a 
apoiar a equipe, momento em que o Monsenhor Waldir Lopes de Castro também 
ajudou o grupo de jogadores com recursos para a compra de material e com 
apoio espiritual.  

 
Após um longo período em atividade, o Banespa foi extinto e foi criada 

uma diretoria de jogos, que passou a organizar os jogos no Conjunto Gaudêncio 
Leorne. O então grupo de jogadores passou a se chamar Atlético Marquense e 
recebia ajudas de pessoas da cidade quanto à parte logística. O Atlético 
Marquense atualmente pertence ao Bairro Coqueirinho e conta, ainda, com um 
grupo de atletas mirim, chamado Escolinha do Atlético Marquense, por meio da 
qual os alunos são orientados e treinados pelos Senhores Zé Lucas e Antônio. 

  
Francisco Espedito de Sousa foi campeão pela Seleção de Futebol de 

Marco em 1993, 1994 e 1995 como jogador, na Copa do Vale, que reunia times 
de futebol do Vale Acaraú, cujo projeto era de iniciativa da então Deputada 
Estadual Silene Aguiar. Também foi jogador dos times Corinthians, Flamengo, 
Vasco, São Paulo, Vila Nova e Atlético Marquense em Marco por muitos anos, 
vencendo vários campeonatos, dos anos de 1991 a 2008.  

 
No ano de 2008, passou a dedicar-se à logística da Copa das Indústrias, 

junto ao Senhor Marcos Gilson, hoje falecido. Logo em seguida, passou a ser o 
técnico de futebol amador de todos os times de Marco, orientando-os em 
campeonatos intermunicipais, e deu início a um projeto de futebol junto às 
indústrias do Município, o qual desencadeou eventos como o Campeonato do 
Grupo Jacaúna, que acontecia anualmente. Após dois anos de trabalho intenso 
nesse projeto, passou a compor a Federação da Copa das Indústrias, que 
acontecia a cada dois anos.  

 
Foi membro da Liga Desportiva de Marco, no ano de 2015, junto ao 

Luizinho do Esporte e ao Professor Das Chagas.  
 



  
 

 

 
 
 
Em 2017, o então Prefeito, Roger Neves Aguiar, manifestou-lhe o desejo 

de criar uma seleção em Marco e, então, Francisco Espedito de Sousa criou a 
Copa da Melancia, que reunia os municípios da região do Vale Acaraú. No 
mesmo ano, a seleção de futebol de Marco venceu o campeonato. A Copa da 
Melancia tinha como Presidente o Senhor Luizinho do Esporte e, como Vice-
Presidente, o Senhor Flávio e recebia apoio de muitas pessoas influentes do 
Município, dentre elas os Senhores Márcio e Gelson, que são engajados até hoje 
em atividades esportivas em Marco.  

 
Em 2021, transferiu a Escolinha do Atlético Marquense para o Bairro 

Coração de Jesus e para o Conjunto São Geraldo e a mesma passou a se 
chamar Framarco.  

 
Em 2022, deu início à Copa Batim, que reúne jogadores de localidades 

das proximidades da Localidade Água dos Neves até o Bairro Barro Vermelho II.  
Atualmente, é professor do Atlético Marquense, onde orienta e motiva os 

jogadores, além de acompanhá-los nos jogos, e apoia a 1ª Copa Fut 8, de 
campeonatos entre times do Vale Acaraú, criada em março de 2023.  

 
Participa uma vez ao mês de um programa da Rádio Boa Nova FM, 

chamado Gélson Show, que acontece das 08:00 às 10:00h, aos domingos, e, 
aos sábados, participa do Gol de Prata, que acontece das 12:00 às 14:00h.  

 
Sempre recebeu incentivo de sua mãe, Margarida Maria de Sousa, 

conhecida popularmente por Dona moça, para atuar no esporte. Hoje, é grato a 
Deus, à sua mãe e aos seus filhos (Mirela, Milena, Raul, Ruan e Lucas), por 
também o incentivarem.  

 
Tem profunda gratidão ao Vereador João Batista Viana, atualmente 

Presidente da Câmara Municipal de Marco, que desde o início de sua trajetória 
acompanha seu trabalho e apoia o esporte amador no Município.  

 
SALA DAS SESSÕES DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO, em 14 

de abril de 2023.  

 
João Batista Viana 

Vereador 
 
 

Socorro Osterno Neves 
Vereadora 

 
 

Antônio Gildázio Sampaio Menezes 
Vereador 

 



  
 

 

 
 
 
 
 

Francisco Robério Vasconcelos 
Vereador 

 
 

Antônio Ademar Alencar Neto 
Vereador 

 
 
         Edilson dos Santos Vasconcelos 
                                 Vereador 

 
 

Edmilson Leocádio Sampaio 
Vereador 

 
 

Eugenilce Freitas Pontes 
Vereadora 

 
 

Iná Maria Macêdo Osterno 
Vereadora 

 
 

José Erasmo Ramos Soares 
Vereador 

 
 

Rusemberg Gomes Guimarães 
Vereador 

 

 


